

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahou Sábado 20 Marzo de 1886.

Año XIV. Núm. 3.949.

Sección de noticias

Una carta del autor del atentado en la Bolsa de París.—El periódico anarquista parisiense «Le cri du Peuple» publica una curiosa carta de Mr. Gallo, el que disparó los tiros de revólver en la Bolsa de París. Véase una muestra de ella:

«Convencido, dice, del próximo advenimiento de un gran movimiento revolucionario, he pensado, de acuerdo en esto con todos los militantes del comunismo anarquista, que la emancipación del proletariado no podría hacerse sino al estrépito del derrumbamiento de los palacios legislativos y al resplandor del incendio de los presidios capitalistas. Por eso he creído hacer una obra útil á la causa del pueblo y á la revolución social, atacando á los agiotistas que especulan en la Bolsa sobre la miseria pública.

Habia hecho de buen grado el sacrificio de mi vida y de mi libertad; no tenía para qué guardar miramientos con gentes que considero como los autores de la miseria del pueblo. Con ese objeto habia resuelto fabricar una cantidad bastante considerable de ácido prúsico, á fin de lanzarla contra los bolsistas, principalmente del lado del circo de los agentes de cambio y del cuadro de los banqueros.

Diversas circunstancias materiales, y principalmente la falta de dinero, no me han permitido realizar mi proyecto; pero queriendo obrar á todo trance, me decidí á tomar el revólver.

La discusión que habrá ante el tribunal Jurado aclarará, por lo demás, todos estos puntos.

Gallo desmiente categóricamente que esté loco y que vaya á ser sometido al exámen de médicos alienistas. Dice que el juez de instrucción, en el acta de los interrogatorios, ha declarado haber hallado en él «la memoria, la calma, la lucidez de espíritu de un hombre en plena posesión de toda su razón», y que el mismo juez fué quien le comunicó los periódicos que le atribuían estar demente y le excitó á que desmintiera la absurda calumnia, dice la carta, que se trata de propagar.

La carta está fechada el 10 de marzo en la cárcel de Mazas.

Es este un triste ejemplo del daño que causan los periódicos revolucionarios, cuya lectura conduce á hacer fanáticos de la peor especie, como Gallo. Consentir, sin freno alguno, sus excitaciones y sus provocaciones á la destrucción de todo lo existente, es dejar indefensa á la sociedad y tenerla constantemente expuesta; cuando menos se piensa, á los más horribles atentados.

Los Ayuntamientos de Francia y los huelguistas.—En la sesión que celebró el sábado la Cámara francesa preguntó monsieur Prevost de Larray al Ministro de lo Interior si autorizaba á los Ayuntamientos para votar socorros á los huelguistas.

Mr. Sarrien, Ministro de lo Interior: «Los votos de socorros á los huelguistas no serán aprobados; pero no puede negarse á los Ayuntamientos el derecho de acudir en auxilio de los desgraciados. Eso es lo que

ha hecho el Ayuntamiento de París. El Gobierno no tenía que anular esa deliberación.»

Ya saben los Ayuntamientos de Francia que tienen la puerta abierta para sostener las huelgas, si lo tienen por conveniente.

Los Ayuntamientos de Lyons, Beziers, Tolon, Tolosa y otros han seguido el ejemplo del de París, y los socorros votados por las municipalidades mantienen la agitación en Decazeville, sin que nada indique todavía la terminación de la huelga.

El fondo de socorros cotidianos á los huelguistas ha aumentado en grandes proporciones.

El viernes hubo una reunión de mineros, á la que asistieron el diputado Basly y Mr. Roche, redactor del «Intransigeant». Esta reunión, compuesta de 70 á 80 personas, votó la resistencia á todo trance.

Los Sres. Basly, Duc-Quercy, Roche y Furet, redactor del «Radical», censuran la conducta del prefecto del Sena.

Mr. Poubille, pretendiendo que éste ha desnaturalizado el voto del Ayuntamiento de París, y que estando destinada en principio la suma de 10.000 francos á los huelguistas, el hecho de haberla enviado á la Junta de beneficencia de Decazeville priva á los mineros de Combos y de la Vaysse, que pertenecen al Municipio de Aubin, de la parte que les correspondía.

El viernes último, entre cinco y seis de la mañana, varios mineros que se dirigían al pozo de Bourran, donde no habían dejado de trabajar desde el principio de la huelga, fueron detenidos por un grupo de huelguistas que querían impedirles bajar á los pozos. Avisados al punto los soldados de ingenieros, acudieron enseguida, dispersaron á los huelguistas perturbadores y protegieron á los obreros, que á su amparo, pudieron ir á sus faenas.

Tentativa de secuestro del príncipe de Gales.—El reciente fracaso contra John Magel ha dado ocasión á que un feniano, que hace mucho tiempo se encuentra refugiado en Chicago, revele una atrevida tentativa de secuestro del Príncipe de Gales; tentativa en que tomó parte muy activa, y cuyo fracaso se debió á la explosión de la cárcel de Holloway, que puso sobre aviso á la policía de Londres, é hizo que el Príncipe adoptase medidas de prudencia á que no estaba acostumbrado.

Hé aquí el origen y el fin de la tentativa: el principal periódico órgano de los fenianos habia sido secuestrado, y varios patriotas irlandeses se hallaban condenados á muchos años de prisión, y era, pues, necesario librar á toda costa á estos; y como medio para ello, se ideó secuestrar al príncipe y negociar luego su rescate.

Al efecto, alquilaron los fenianos una casita con tienda en el piso bajo en uno de los barrios más extraviados de Londres. Esta casita fué su cuartel general, y allí se proponían ocultar al regio cautivo. Uno de ellos, de oficio carretero, estaba casado, y su mujer, patriota á toda prueba, les servía para hacerles la comida. Tenían dispuestas dos habitaciones para la prisión del Príncipe, que amueblaron todo lo mejor que pudieron pues habían decidido

que el hijo de la Reina, durante su cautiverio, no careciese de nada. Llevaron su complacencia hasta comprar vinos generosos y cigarrillos habanos, y la mujer del carretero, que era una excelente cocinera, le serviría muy bien de comer. Adquirieron libros, revistas y hasta un juego de ajedrez.

Todo esto estaba previsto. Querían tratarle con el respeto debido á su rango para obtener de él, en compensación, todo cuanto desearan. Habían acordado que, caso de tener que huir, no intentarían violentarlo lo más mínimo, á menos que se vieran obligados á ello.

Dado el golpe, marcharía uno de ellos á París para poner todo en conocimiento de los jefes del movimiento feniano, sin revelarles el pasaje en que tenían oculto el Príncipe, y el comité central negociaría la libertad de éste una vez que fueran puestos en libertad todos los fenianos que estaban presos.

Durante las negociaciones, se procuraría esparcir los rumores más contradictorios sobre el cautiverio del Príncipe y exagerar los peligros que corría su preciosa vida.

Logrado su intento, y ya en libertad á los fenianos, alquilarían un coche, á cuyo cocherillo emborracharían en una posada de Holborn, y por la noche conducirían uno de ellos el coche en casa del carretero.

A media noche se invitaría al Príncipe á montar en el coche con los ojos vendados y después de dar mil rodeos le conducirían á un barrio extraviado. Una vez allí, escaparían los conductores del cautivo y tomarían el primer tren para Liverpool, desde donde se embarcarían para América, mientras que el príncipe, al aperecerse de la desaparición de sus secuestradores, se quitaría la venda y tomaría las riendas del fiacre para irse á su palacio de Londres.

Como se ve no faltaba sino un detalle importante: la captura del Príncipe, que es lo único que les faltó.

La cuestión eclesiástica en Prusia.—El día 7 terminó en la comisión de la Cámara alta de Prusia la discusión en primera lectura del proyecto de ley política eclesiástica.

El Obispo de Fulda, Mons. Kopp, y todos los miembros de dicha comisión, fueron convidados á comer el día 8 en casa del Príncipe de Bismarck. Entre los convidados se contaban los jefes de la antigua Fronda, que se organizó contra el Canciller.

En el banquete, el Príncipe de Bismarck hizo los mayores elogios del Papa Leon XIII, á quien considera como uno de los hombres de Estado más notables de los tiempos modernos. Según el Canciller, Leon XIII ha dado pruebas de alta perspicacia, al comprender toda la importancia de la Alemania conservadora en el centro de Europa.

El Obispo de Fulda, que, como hemos dicho, figuraba entre los convidados, era considerado como el mandatario autorizado del Papa en la comisión de la Cámara alta encargada de dar dictámen sobre el proyecto de ley eclesiástico.

El telégrafo anuncia que la enfermedad que padece el Príncipe de Bismarck de

reumatismos musculares se habia agravado, y que por consecuencia de ello habian bajado los valores públicos en la Bolsa de París.

El Emperador Guillermo continúa sin salir de sus habitaciones, aunque su indisposición no ofrece gravedad alguna, hasta el punto de que se anuncia ya oficialmente que asistirá á las grandes maniobras que se verificarán el próximo verano en Alsacia.

Esas maniobras ofrecerán especial interés, porque además de las tropas del décimo quinto cuerpo de ejército y de la división de caballería del mismo, se reunirán tropas pertenecientes á casi todos los Estados de Alemania.

El cuartel general del Emperador se establecerá en Strasburgo.

En los círculos militares de Berlin se daba gran importancia á esas maniobras, y el Emperador confía en que su Estado de salud le permitirá pasar revista á los contingentes de los diferentes Estados que constituyen el Imperio alemán.

Excitaciones anarquistas en Francia.—El periódico anarquista parisiense «Le Cri du Peuple», no desperdicia ocasión de exaltar las pasiones revolucionarias. Con ocasión de haber votado el Ayuntamiento de París 10.000 francos para socorrer á los huelguistas de Decazeville, publica en gruesos caracteres la siguiente excitación á los demás Ayuntamientos de Francia:

«A los Ayuntamientos de Francia: Ciudadanos concejales, el Ayuntamiento de París ha votado 100.000 francos para acudir en auxilio de los obreros de Decazeville.

En presencia de la miseria que aflige á las mujeres y á los hijos, tendríamos sumo gusto en ver que os asociabais á ese acto de solidaridad.

A vosotros y á la República.—Basly, Boyer, Brialou, Camelinat, Clovis Hugues, Planteau, Prudhon.»

Esta invitación no necesitaba comentarios. Sin embargo, «Le Cri du Peuple» ha tenido por conveniente acompañarla de una columna de nuevas excitaciones, á fin, según dice, de asegurar por la suscripción de los Ayuntamientos «el triunfo del derecho».

Por su parte, Duc Querey continúa enviando desde Decazeville telegramas en sentido anarquista.

La difamación por las tarjetas postales.—El diputado francés, Mr. Roquin de Fillol, ha presentado á la Cámara una proposición dirigida á reprimir el delito de difamación por medio de las tarjetas postales.

El Ministro de Correos y Telégrafos, Mr. Granet, ha aceptado dicha proposición. Esta pide que se transforme la tarjeta postal en tarjeta cerrada, sin aumento de precio.

En la comisión nombrada para informar sobre este asunto, Mr. Granet hizo observar que las tarjetas postales existían en virtud de tratados internacionales. Por otra parte, su uso se ha generalizado en Francia, puesto que se venden anualmente 34 millones.

La creación de tarjetas postales cerradas

á 10 céntimos ocasionaria una pérdida al Tesoro. De los 500 millones de cartas enviadas anualmente, 100 ó 200 millones serian reemplazadas por tarjetas postales cerradas, lo cual traería una disminucion de ingresos de 5 á 10 millones de francos.

Mr. Granet ha anunciado que iba á ensayar la creacion de tarjetas postales cerradas á 15 céntimos, para lo cual basta un decreto.

La comision no ha adoptado resolucion alguna.

En «Las Novedades» de Nueva York, que recibimos, anteayer que alcanza al día 26 de Febrero último, encontramos las noticias siguientes:

«En Boston está preso por falsificador un muchacho de catorce años, y en Nueva York está al cuidado del inspector Byrnes un jóven de diez y siete que lleva cometidos muchos y muy audaces robos, importantes más de duros 6,000.

Este último era un mozo listo y laborioso, natural de Inglaterra y residente con sus padres en el Canadá. Era muy amante de la lectura, y un día cayó en sus manos una de esas novelas perniciosas donde un muchacho comete la mar de heroicidades entre ellas la de dedicarse al robo, que le produce pingües riquezas, la consideracion de todo el mundo y la felicidad, en suma.

Esta malhadada lectura causó la perdida del muchacho, resuelto á remediar las proezas del héroe de la novela.

Comenzó por algunos robos de poca importancia, que le valieron el ser preso, y gracias á la intercesion de sus padres, muy honrados y respetables, se le soltó con condicion de que abandonase el Canadá: vino la familia á Brooklyn y el chico volvió á las andadas en esas y otras ciudades, hasta que al fin fué sorprendido y preso.

Habíase bautizado á sí mismo con el apodo de «Banello, el muchacho ladrón».

Segun dicen del Paso, Texas, se ha verificado en el rancho Lang, 78 millas al Sur de Denning, en la frontera de Méjico y los Estados Unidos, la anunciada conferencia entre el general Crook y el cacique apache Jerónimo. Acompañaban á éste cinco guerreros indios.

El cacique pidió volver á la reservacion con sus cinco compañeros, pero Crook no se avino sino á una rendicion incondicional, y Jerónimo, que sabe lo que le aguarda si de tal modo se entrega, volvió sobre sus talones y se alejó con su comitiva, sin que se tratara de seguirle.

Las tropas americanas tienen en rehenes al cacique Nana y otros indios.

Jerónimo tiene consigo unos 90 guerreros, además de las mujeres y niños.

De ser esto así, mal se aviene con los 10 indios que segun el general Sheridan constituian el contingente de los morodeadores apaches.

El dentista Edward Coates, de San Luis, Missouri, hirió ayer mortalmente de un tiro á su colega Mr. A. B. Keith, en una de las calles de aquella ciudad. El agresor contempló tranquilamente á su victima y dijo al ser preso: «Había deshecho á mi familia y le he matado.»

Coates tiene treinta y cinco años y residía en Saint-Charles con su mujer y dos niños en santa paz, cuando Keith, que tenía sesenta años, fué á vivir en la misma casa. Por cuestion de intereses hubieron de tener los esposos frecuentes riñas, en las cuales ella solicitaba el paternal consejo del anciano Keith.

Esto ponía furioso á Coates, y le hacía imaginar entre su esposa y el viaje una in-

timidad que no existía.

Al fin ella, disgustada, solicitó el divorcio y él presentó una contrademanda. Se separaron: los negocios comenzaron á irle mal al divorciado y se trasladó á San Luis, donde encontró al viejo Keith, con el resultado que se conoce.

—Sigue la expulsion de chinos en California. Como á la una de la mañana del miércoles, una partida de residentes de Wheatland, enmascarados, se dirigieron á tres ranchos situados en los inmediaciones del pueblo, y obligaron á desalojarlos á los chinos que en ellos residían: uno de los ranchos fué incendiado despues, sin duda para mayor seguridad.

—Los negros residentes en Luling, Tezas, están furiosos contra los blancos.

Hace semanas se introdujo en un baile de personas de color un labrador blanco de las inmediaciones. No les gustó á los negros la presencia del blanco, y uno de ellos le dió una soberana paliza.

Guardóse la blanco, y á los pocos dias se presentó con unos cuantos amigos enmascarados en casa de su vapuleador, á quien pagaron con creces la zurra, dejándole el cráneo roto de un culatazo de escopeta y la espalda hecha una llaga de puros coqueos.

Para que la venganza fuera completa, los blancos propinaron una dosis semejante de azotes á varias mujeres negras.

—Sofía Koleski y Luis Klebkuski, polacos, contrajeron matrimonio en Chicago, y anoche celebraron sus nupcias con una «juerga» que daba las doce.

Los convidados eran en su mayor parte paisanos de los contrayentes. La cerveza corría abundosa como rio y las cabezas estaban calientes. La novia cotizaba los besos á peso. El mercado osculatorio estaba animado y en poco tiempo se realizaron numerosas operaciones.

Pero sucedió que algunos de los compradores, que parece estaban acostumbrados á besar á la novia sin pagar, se negaron á dar el peso: al novio se subió Polonia á la cabeza y dió principio á una solfa de mojicones en que fueron tomando parte todos los presentes.

Cuando acudió la policía, todo el mundo, hasta las mujeres, andaba á sopapos con su prójimo; el bello sexo se tiró á coces y mordiscos sobre la policía y la novia dió pruebas de una actividad muscular digna de mejor empleo.

Fueron presos cinco polacos y un policía resultó con una dentellada atroz en una mano.

—Anuncian de El Paso (Texas) la llegada del general Vega, del ejército mejicano, que va en comision de su Gobierno á investigar sobre el terreno las circunstancias de la muerte del capitán Crawford del ejército americano.

Gacetilla

Al cabo de años mil...

A pretexto de desvirtuar la noticia de haber sido recomendada á las autoridades la candidatura del Sr. Trémol, ha rompido *El Zorrillista* su silencio.

Aunque no fuera más que por esto, nos alegramos de haber dado publicidad á aquella noticia.

¡Nos divierten tanto las tretas de *El Zorrillista*! ¡Es tan retrechero el periódico de-matraca!...

Antes, callaba en la prevision de que su ruidosa charla podía agravar la situacion del enfermo (se entiende que hablamos en sentido figurado) puesto bajo sus solici-

tos cuidados y esquisita vigilancia.

Ahora, ha creído oír las fúnebres notas de un responso cantado por el cuerpo electoral, y temeroso de que se alborote la familia, se sube muy alto y con toda la fuerza que presta la desesperacion, grita diciendo:

«Señores, no hay novedad.»

Disimulado de tan ingeniosa manera el quebranto que le aflige, va y se cuela en el lugar más recondito de la casa, y.... medita.

Y en realidad, no hay porqué.

En efecto: tu expediente, *Zorrillista* inconsiderado, es en extremo sencillo.

Con algunas dosis de... frescura, que no te falta, te sales del atoladero.

¿Qué *El Bien Público* afirma que el Sr. Trémol es candidato oficial?

Pues no por eso te apures. Afirma tú lo contrario, y en paz.

¿Qué dicen ha sido recomendada á las autoridades la citada candidatura?

Esto es lo de ménos, teniendo como das á entender que tienes, la seguridad de que las aludidas autoridades se mantendrán extrictamente neutrales.

¿Qué te salen con la nueva de que es ridículo creer que el Gobierno del Sr. Sagasta, firme apoyo de las Instituciones, pueda ver con gusto el triunfo del candidato Sr. Prieto, afiliado al partido *Zorrillista*, y por lo tanto, enemigo de lo existente?

La contestacion por tu parte, es muy fácil, dices que... que si... que no... que sé yo. Hasta puedes contestar que ya se irán convenciendo cuantos tengan el atrevimiento de dudar de tus palabras. Y para dorar mejor las pildoras, llamas en tu auxilio á los «Varios monárquicos» (los de marras) y les haces repetir el bromazo aquél que dieron á tus lectores; esto es, que el Sr. Prieto es partidario de las mejoras morales y materiales de la isla, ó cosa así.

Y aunque vengan otros y te recuerden que tu patrocinado firmó el Manifiesto *Zorrillista*, de Abril de 1879, y que tú mismo te vanaglorias de llamarte correligionario y amigo de dicho señor, y que con tales títulos se honra tambien *El Demócrata* de Palma y otros periódicos de la familia demócrata-progresista, replicas que todo eso son nimiedades. Y pecho al agua.

Que el tiempo está apropósito para tomar un baño.

Sobre todo procure *El Zorrillista* no enmudecer nuevamente.

Porque no faltan por ahí maliciosos que explican su silencio del siguiente modo.

Dicen que el Sr. Prieto, que solicita los sufragios de toda clase de personas, aunque militen en distintos campos políticos, no desea que *El Zorrillista* salga en su defensa.

La razon es obvia, añaden. El citado papel, que respira *Zorrillismo* por todos sus poros, podría comprometer al Sr. Prieto que aunque *Zorrillista* tambien, no quiere parecerlo.

La empresa de cazar electores de todos tonos y matices que ha emprendido el Sr. Prieto, podía fracasar con el auxilio de un tan decidido partidario del solitario de Tablada, vulgo Ruiz Zorrilla.

Ni más ni ménos que podía espantar la caza el perdiguero que, antes de divisar la pieza ó de olfatearla, diera fuertes ladridos.

Por eso se impuso silencio, dicen malas lenguas, á *El Zorrillista*: así se pretende

evitar la sospecha de que existiese solidaridad entre el citado órgano y el candidato Sr. Prieto. Por esto, y por algo más que no se oculta al buen criterio de los electores.

El Sr. Prieto podía prescindir de *El Zorrillista* mientras que no se presentaran los momentos de apuro. Y estos momentos han llegado ya, con la declaración hecha por el Gobierno de que la candidatura oficial es la de D. Juan Trémol y Faner.

De ahí, que al cabo de años mil vuelvan las aguas por do solian ir, es decir que *El Zorrillista* vuelva á escandalizar la plaza, á fuerza de desgañitarse.

Y todo para que sea mayor el ridículo que luego ha de caer sobre él.

Como verán hasta los ciegos.

Porque la evidencia rasga las vendas y quita las cataratas.

Convencido *El Zorrillista* de la exactitud de nuestra afirmacion, de que el señor Trémol es el CANDIDATO OFICIAL por esta Isla en las próximas elecciones, y despedido ante semejante hecho que destruye por completo las seguridades que uno y otro día ha venido dando á sus lectores, de que el Gobierno permaneceria indiferente y cruzado de brazos en la lucha entablada entre el Republicano-Zorrillista Sr. Prieto y el Monárquico-liberal Sr. Trémol, descendiendo, como siempre que está falto de buenas razones, al terreno de las personalidades por el que se revuelve y ensucia como acostumbra.

Bien sabe el organillo democrático, que por este camino no hemos de seguirle porque, como ya se lo hemos dicho otras veces, creemos que no es esta la mision de la prensa seria y digna; pero si desgraciadamente nos obligara á bajar á semejante terreno, podríamos citar el nombre de algunos empleados del Gobierno de S. M. que, alardeando de Monárquicos, al par que aceptan favores y distinciones de la Monarquía, apoyan con todas sus fuerzas y por todos los medios la candidatura republicano-Zorrillista, faltando así á lo que deben al Gobierno que los sostiene y los paga; ó el de ciertas autoridades populares que arrastrando por los suelos la dignidad del cargo que ejercen, van mendigando votos con alhagos ó amenazas; ó el de varios dependientes del Municipio que convertidos en agentes electorales recorren los pueblos de la Isla en busca de votos ó firmas, cual nuevos caballeros andantes, apurando para conseguir su objeto toda su astucia y mañas; ó el de algun personage que para salir adelante en su empeño no vacila en asegurar que están á su lado personalidades influyentes del bando contrario, y en dar por cierta la abstencion de otras que jamás han pensado en semejante cosa, poniendo además en juego otras mil y mil habilidades propias tan solo de quien no repara en los medios con tal de llegar al fin que se ha propuesto; ó podríamos referir á nuestros lectores la historia de otro personage que despues de haber militado en todos los campos, y pasado una y otra vez del monárquico al republicano y viceversa, siempre para conseguir el turron, ha llegado al extremo de verse públicamente despreciado hasta por sus propios amigos; ó podríamos tambien citar... pero lo hemos dicho ya y lo repetimos, no queremos descender al terreno de las personalidades, porque nos lo vedan nuestra educacion y nuestros principios.

Agradecemos nuestros adversarios estos

propósitos que nos animan, y procuren no obligarnos á cambiarlos por otros que ellos, más que nadie, habían de sentirlo.

En la tarde de hoy ha entregado su alma á Dios despues de corta y penosa enfermedad nuestro querido amigo D. Jaime Riera y Casadevall.

Damos el pésame á toda su apreciable familia

Se ha ordenado á los jefes de los cuerpos que desde el dia veinte y dos del actual todos los batallones de infantería completen su fuerza para hacerse á quinientos catorce hombres, sin la música.

A pesar de que el dia nueve del actual era el último del plazo señalado para la matanza de reses de cerda destinadas al consumo público, vemos que continúa aquélla sin que se haya fijado el término del nuevo plazo concedido.

Es de esperar que la Autoridad no desatienda este servicio tan directamente relacionado con la salud pública, y por lo mismo que no demore la suspension de la citada matanza.

El número de mozos de esta isla que salen mañana á incorporarse á la zona de Palma son:

Mahon.	37
Ciudadela.	9
Alayor.	25
Mercadal.	7
Ferrerías.	1
Villa-Cárlos.	9
Total.	88

De una casa de esta ciudad fueron ayer subtraidas dos gallinas, las cuales fueron halladas por su dueño, que lo es una pobre mujer, en la plaza de la Verdura. Parece ser que el caco habia vendido dichos animales á la aludida vendedora en el mercado público.

La fiesta de San José se celebró ayer en esta ciudad con gran esplendor y concurrencia de fieles en las iglesias donde se venera la imagen de aquel Santo Patriarca. Patron de la Iglesia universal.

En Sta. Maria se cantaron dos Misas solemnes, en el Carmen otra, y en San José la que habíamos anunciado oportunamente, con sermón esta última, que dijo el Rdo. D. Antonio Orfila, Párroco de Ntra Sra del Carmen

Tambien en Sta. Maria se celebró una Misa rezada en la que se acercaron á la Sagrada Mesa las señoras Obreras de San José.

La devocion al Padre nutricio de Nuestro Señor va de cada dia en aumento, y en proporcion aumentan tambien las manifestaciones públicas de piedad de sus devotos.

En la tarde de hoy ha subido al varadero para limpiar sus fondos el vapor *Puerto-Mahon*.

Mañana á bordo del vapor *Nuevo-Mahonés* salen en uso de licencia ilimitada sesenta y dos individuos pertenecientes al Regimiento de Filipinas.

Acompañados por un sargento de la guarnicion, mañana salen á bordo

del vapor *Nuevo Mahonés* los mozos de esta Isla correspondientes al último Reemplazo del Ejército con el fin de concentrarse en la Capital de la zona de Palma. El cupo de ésta, como pueden verlo nuestros lectores en el servicio telegráfico de este número, comprenderá hasta el 524

Recordamos á nuestros apreciable lectores que, para aprovecharse de las prerogativas especiales que Su Santidad Leon XIII ha concedido en el Jubileo de 1886, es necesario que los dos ayunos prescritos (á más de las seis visitas y limosna) se verifiquen en dias á que no vengan los católicos obligados, y que se guarde la forma de vigilia, con abstinencia de carne y huevos y lactinios, en los países donde sea fácil procurarse alimentos cuadragésimales, pues algunos que sin duda no se habrán fijado en esta especial condicion, creían que teniendo la Bula de la Santa Cruzada quedaban dispensados; siendo así que no hay dispensa de ninguna especie sinó en las poblaciones que no pueden surtir de tales alimentos.

Se anuncia la próxima llegada á Paris de los tres americanos más ricos del Nuevo Mundo, los señores Mackay, Jay, Vanderbilt

La fortuna de estos tres viajeros es evaluada en 200 millones de francos.

¡Pobrecitos!, qué angustias pasarán con tanto dinero.

Por el ministerio de Ultramar se han señalado los siguientes dias para las expediciones postales de Manila con carácter oficial para Europa, por las mensajerías francesas: 22 marzo, 19 abril, 13 mayo, 10 junio, 22 julio, 19 agosto, 16 setiembre, 18 octubre, 15 noviembre y 13 de diciembre, en el corriente año.

Nuevamente se ha desarrollado en Málaga la afición por los ensayos para el cultivo del café, y parece que muchas familias lo están llevando á cabo en los jardines de sus casas y en las macetas, con muy buen resultado.

La exportación de vinos por el puerto de Oporto, durante febrero último, ha ascendido á 3 848.130 litros. En igual periodo de 1885, la suma de este movimiento mercantil fué de 2.658.970 litros. La diferencia en más en el presente año es de 1.189.159 litros. Los países á donde ha sido dirigida en mayor escala esta exportacion son Inglaterra, Francia y el Brasil.

Continúan fondeadas en las aguas de Cádiz las fragatas *Vitoria* y *Gerona* esperando se incorpore á ellas la *Almansa* para dirigirse, sino media contra orden, á este puerto.

En la carnicería número 2 en donde se ha trasladado *La Protectora del Pueblo*, desde mañana se esponderá toda la

carne vacuno y lanar á veinte y dos céntimos de esudo la tercia cuyo precio regirá sin interrupcion hasta fin de mes.

Mañana se pondrá en escena en el casino «Circó Industrial» la bellisima produccion de D. Luis Mariano de Larra titulada *Lanusa*.

Queda abierto un abono para varias funciones, en la Consergería de dicha Sociedad, obrando tambien en la misma la suscripcion para la citada funcion de mañana, la cual promete estar muy concurrida.

Con el fin de cubrir oportunamente las bajas que ocurren en el cuerpo eclesiástico de la Armada, el vicariato general castrense ha acordado llamar á concurso para proveer por oposicion doce plazas de segundos capellanes.

Llamamos la atencion de los señores socios de los casinos Recreo é Isleño sobre los anuncios que publicamos en la seccion correspondiente.

La capilla expiatoria que el emperador de Austria ha mandado construir á expensas suyas sobre el lugar que ocupaba el teatro, cuyo hundimiento produjo la muerte de muchos cientos de personas el 8 de Diciembre de 1881, ha sido bendecida é inaugurada el martes 26 de Enero, asistiendo el emperador, el príncipe heredero, los archiduques y los ministros. El cardenal arzobispo presidia la ceremonia.

Esta capilla expiatoria es una joya artística que ha costado mas de millon y medio de florines.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 19.—10:30 n.

El cupo señalado á la zona de Inca en la provincia de Baleares, es el de 452 hombres, y el señalado á la zona de Palma, en la propia Provincia, el de 524.

En Leija (Bélgica) numerosos grupos de obreros recorrieron ayer las calles de la ciudad en actitud tumultuosa; llevaban banderas rojas y daban gritos contra el orden social, rompiendo los faroles del alumbrado público y gran número de escaparates de establecimientos de comercio; invadieron los cafés, saqueándolos, y devastaron las tiendas. En la calle de Leopoldo, la gendarmería y las milicias dieron una carga á los revoltosos, resultando muchos de éstos heridos.

Madrid 19.—10:35 n.

En Leija, la gendarmería hizo gran número de prisioneros, entre ellos los que alentaban á los amotinados á cometer toda clase de tropelías. Los motines han cesado en la mañana de hoy; muchos gendarmes y milicias fueron heridos á pedradas, los tumultuarios se proponian entrar en las casas particulares para saquearlas; las

pérdidas sufridas son considerables; reina gran alarma.

Madrid 19.—11 n

El General Burgos ha estado en Palacio á cumplimentar á S. M. la Reina Regente.

Dícese que el Jefe de los republicanos posibilistas, D. Emilio Castelar, se propone publicar un manifiesto que dirigirá á los electores de Huesca; dícese tambien que dicho manifiesto será un programa completo de política.

Madrid 19.—11:20 n.

En Almoradi (Alicante), varios grupos recorrieron las calles dando gritos de «viva la República»; hicieron algunos disparos, habiendo penetrado tumultuosamente en el casino. Sobre estos hechos se está instruyendo el correspondiente proceso.

4 por 100, 59'80.

Madrid 20.—9:10 m.

En la redaccion de «El Globo» se hacelebrado una reunion de republicanos posibilistas, en la cual se ha acordado que D. Emilio Castelar se presente candidato por Madrid en las próximas elecciones. El citado señor Castelar ha explicado á sus amigos reunidos en la propia redaccion de aquel periódico, los motivos que tuvo para separarse de la coalicion, manteniendo en su programa una unidad de pensamiento que podrán aceptar todos los republicanos.

Madrid 20.—10:30 m.

Asegúrase que en las bases de la coalicion acordada, por los partidos republicanos, acepto el del Sr. Castelar, se declara que los coligados aspiran al planteamiento de la República para el país y nó para determinados partidos, y que se hace un llamamiento á los republicanos que aceptan todos los procedimientos para el triunfo de aquella forma de gobierno.

Madrid 20.—11 m.

En las bases de la coalicion republicana se acepta tambien la Constitucion de 1869 hasta que las Cortes voten otra definitiva, diciendo además que los Municipios deben funcionar interinamente rigiéndose por la Ley de 1870. En los círculos políticos se asegura que las citadas bases, fueron ayer tarde aprobadas por el Consejo federal y la Junta Directiva del Círculo demócrata-progresista.

Madrid 20.—12:15 t.

La «Gaceta» publica la distribucion de cupos del último reemplazo.

Al banquete dado anoche por el general Lopez Dominguez y al que asistieron doce generales se brindó por la Pátria y la libertad.

E. P. D.

D. JAIME RIERA Y CASADEVALL,

HA FALLECIDO

A LAS 4 DE ESTA TARDE A LA EDAD DE 61 AÑOS

Sus afligidos esposa, hijos, hijas, hermanas políticas, y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible como deplorable pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las cinco y media de la tarde, dándose el duelo por despedido.

Casa mortuoria calle Nueva.

Barcelona 19.—6 t.	
4 por ciento int.	59'800
4 por ciento Exterior.	59'900
4 por ciento amortizable.	76'500
B. H. de Cuba.	89'870
B. Hispano Colonial.	44'620
Crédito Mercantil.	43'750
Banco de Cataluña.	17'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	38'750
F. C. del N. de España.	81'000
Orenses.	14'250
F. C. Tarag., B. y Francia.	60'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'370
Id. Almansa.	52'500
Id. Norte.	69'000
Madrid 19.	
4 p. perpétuo.	59'800
4 p. amortizable.	76'450
B. Hipotecarios de Cuba.	89'900

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Niceto ob. y Sta. Eufemia vg. y mr.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

Santo de mañana:

S. Benito abad y fundador.

Mañana III Domingo de mes y segundo de Cuaresma. Sermon doctrinal en las tres iglesias parroquiales y á cargo de los respectivos Rdos. Sres. Cura-párrocos en la Misa mayor que es á las 10. A las once y media misa última en Sta. Maria y en San Francisco á las 12.

Por la tarde, en Sta. Maria, despues de Vísperas y completas, sermon moral por D. José Pons vicario, luego solemne Miserere como de costumbre y Smo. Rosario. En el Cármen tambien luego de Vísperas, sermon moral por D. Antonio Pons pbro. despues Miserere á voces y Smo. Rosario. En S. Francisco, igualmente sermon moral despues de Vísperas á cargo del Licenciado Sr. Cardona y Orfila pbro. Miserere y ejercicio del Via-crucis.

En la Concepcion, ayuda-parroquia, tambien habrá sermon moral, despues del Rosario, por D. Narciso Panedas pbro., y Miserere cantado.

En Sta. Eulalia, rosario, sermon por D. Lorenzo Vanrell pbro. y canto del perdon. Lunes, exposicion de S. D. M. por la noche, en las Concepcionistas: tendrán lugar piadosos ejercicios al S. Corazon de Jesus, y sermon moral.

En la iglesia de S. José, continúan por la noche el solemne y piadoso Setenario dedicado por la Asociacion Josefina al glorioso Patriarca S. José, como se acostumbra todos los años.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 21 DE MARZO DE 1886

Jefe de día El Sr. Comandante del Regimiento Infanteria de Filipinas D. Miguel Ulher.

Parada. Visita de hospital y reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia, Filipinas.

Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Despachados

El 20.—Para Barcelona vapor correo «Nuevo Mahón» Cap. D. Miguel Tudury con 22 trips, cfs. y la correspondencia.

ANUNCIOS

El Comisario de Guerra Interventor del Parque de Artilleria de Mahon y Secretario de su Junta Económica.

HAGO SABER: Que debiendo verificar esta Dependencia en virtud de orden del Excmo. Sr. Director General de Artilleria fecha 23 de Setiembre de 1885 subasta pública para la adquisicion de diez y ocho metros cúbicos de madera de pino en vigas y de siete mil ciento cincuenta kilogramos de hierro dulce en formas diferentes, se convoca por el presente anuncio á una pública subasta que tendrá lugar á las diez en punto de la mañana del día tres de Abril del año actual ante la Junta Económica de este Parque bajo la presidencia y en el despacho del Sr. Coronel-Director, calle de las Moreras número uno, con sujecion á los pliegos de condiciones económicas y facultativas y de precios límites que se encuentran de manifiesto en las oficinas de la Dependencia, donde podrán

examinarlas los interesados todos los dias laborables desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde; debiendo presentar las proposiciones en papel del sello onceneno con arreglo al modelo que se espresa á continuacion. Mahon 17 Marzo de 1886. —Juan Alomar.

MODELO DE PROPOSICION

Don N... N... vecino de... con cédula personal de (tal clase) espedida con el número (tal) por tal Dependencia en... del mes de... del año 188...; enterado del anuncio y pliegos de condiciones facultativas y económico-administrativas bajo las cuales se saca á pública subasta el acopio de los materiales que necesita el Parque de Artilleria de esta plaza para la construccion de una via férrea portátil, se compromete con arreglo á las mismas á entregar dichos materiales á los precios que á continuacion se espresan:

Por cada metro cúbico de madera de pino, tantas pesetas.	» »
Por cada kilogramo de hierro dulce angular, tantas pesetas.	» »
Por cada kilogramo de hierro dulce en plancha, tantas pesetas.	» »
Por cada kilogramo de hierro dulce en cabilla redonda, tantas pesetas.	» »

Pls. cts.
Acompañando el talon de depósito que marca la condicion séptima del pliego de condiciones económico-administrativas. (Fecha y firma del proponente.)

NOTA. Los precios deberán estar espresados en letra en el cuerpo de la proposicion y en cifra en la casilla exterior.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 26 de Marzo.

Ha de constar de dos réries de 26 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas uno, dividido en décimos á 3 pesetas uno, distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.253 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000	10.000
18 de 2.500	45.000
1.928 de 300	308.400
99 aprox. de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantea de la centena del que otenga el premio de 80000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de centena del premiado con 40.000 pesetas.	29.700
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.100 para el premio segundo	2.200

1.253 569.400
Mahon 16 de Marzo de 1886.—El Administrador, Pascual Hernandez. Administrador, Diego de la Torre.

Casino Isleño

Hallándose en descubierto varios señores socios de este casino de mas de tres mensualidades, segun relacion presentada por el Sr. Tesorero de esta Sociedad, se previene á los mismos que dentro el término de seis dias á contar desde hoy, satisfagan la cantidad correspondiente; pues en caso contrario serán dados de baja en la nómina de ellos conforme ordena el art. 32 párrafo 3.º del Reglamento vigente.—Mahon 17 Marzo de 1886.—P. A. de la J. de G. Jaime Maspoch, Srio.

OTRO:—Se convoca á los socios de oficio carpintero, á una reunion que tendrá lugar á las once del dia de mañana, para tratar de un asunto que está de manifiesto en el salon de lectura del mismo.—J. Maspoch, Srio.

ACORDEON

Uno para vender bueno y barato. Darán razon en esta imprenta.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de alient é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.

GRAN BARATURA

Y DERROCHE DE GÉNEROS DURANTE 8 DIAS

EN LA TIENDA DE

DON JOSÉ SICRE

CALLE DE LA ARRAVALETA NÚM. 24.

de todas las existencias de la presente temporada

Para que el público se convence de la gran rebaja, á continuacion pongo algunos en la diferencia de precio que he resuelto esponderlos.

200 Piezas Listas cuadros para vestidos última novedad de 7 cénts. á 5 cénts. palmo.

Un gran surtido de merinos negros clase rica de 25 cénts. á 15 cénts. palmo.

Lanas para vestidos de 8 cénts. á 5 cénts. palmo.

Velos para mantilla de 2 y medio pesetas á peseta uno.

Chales de merino negros los de 7 á 6 y los de 6 á 5 pesetas.

Pañetes los de 25 á 20 y los de 20 á 15 cénts. palmo.

Amburgos los de 6 cénts. á 4 cénts.

Sabanas de hilo grandísimas las de 3 duros á 2 duros.

Chals de Pañete 9/4 los de 9 pesetas á 7 y los de 8 á 6 pesetas.

Cretonas de 5 rs. á peseta cana.

Pañuelos hilo blancos muy finos de 4 rs. uno á 25 cénts.

Cretonas para cubre camas de 10 cénts. á 6 cénts. palmo é infinidad de géneros que sería largo enumerar y que se veuderán con gran rebaja.

¡¡Ultimo extremo. Final de temporada!!

BAZAR GANET Y PONS

¡¡Precios de factura en todo lo que queda de invierno!!

Capas desde. 8 Duros

Rusos á 5 duros todos los que quedan.

Trages desde 18 Pesetas á 5 duros

Seguirá la misma suerte todo lo que queda de invierno en dicho establecimiento.

50 ARRAVAL 50

CASINO EL RECREO

La Junta Directiva del mismo en sesion fechada ayer ha acordado sean dados de baja en la nómina de Socios todos los que dentro del presente mes no se pongan al corriente del pago de cuotas en que se hallan en descubierto. Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres. Socios.—Mahon 20 Marzo de 1886.—El Presidente, Manuel Beltran.

DÁTILES

De Argel legitimos, á 24 y 30 cénts. de escudo libra y Valencianos á 10 y 12: todos de superior calidad.

Tambien se hallarán otros artículos á precios equitativos, en la Plaza de la Verdura (Claustro del Cármen) á las horas de mercado; y siempre, en casa del Valenciano, Calle Hadnover 13.

DÁTILES DE BERBERIA

De superior calidad á 30 cénts. de escudo la libra; y ARANJAT á 24 cénts. Calle S. Roque n.º 39. Confiteria.

D. Antonio Cardona y Cardona

Licenciado en Medicina y Cirujia titular que ha sido de Villa-Carlos.

Ofrece sus servicios al público de esta Ciudad. Vive Calle de Buen-Aire, n.º 12.